

DON ISIDRO BALLESTER TORMO Y SU DIPUTACION PROVINCIAL

El recuerdo de Don Isidro Ballester Tormo, compendio de su vida y su obra, está ligado tan intensamente a la Diputación Provincial, que mi cargo de Presidente de dicha Corporación me obliga a trazar unas líneas que patenten el íntimo ensamblamiento de la vida toda de Don Isidro Ballester con las actividades propias de la Diputación Provincial, y el claro instinto del hombre que, por su formación científica, acertó a darle con su Servicio de Investigación Prehistórica la mejor constancia de su presencia en ella.

Conocí directamente a! que después había de ser ilustre fundador en Valencia de la Investigación Prehistórica, con ocasión de preparar una de las varias elecciones a diputados que se prodigaban por los años de 1918 a 1920. Ya Don Isidro era Diputado provincial por el distrito de Albaida, que junto con Orteniente elegían su representante en Cortes, y su fama de joven y hábil político le calificaba para lograr destacarse dentro del Partido Conservador al que pertenecía y en el que alcanzó la Vicepresidencia de la Corporación después de haber pertenecido a ella ininterrumpidamente desde 1915.

Desde su llegada a la Diputación Provincial, influida su investidura de Diputado por la alta calidad científico-arqueológica que formaba en él una segunda naturaleza, tal era su amor a esta ciencia, le indujo a solicitar y lograr el apoyo y amparo de la Corporación para efectuar excavaciones y para que las realizaciones alcanzadas quedasen sumadas a las actividades culturales de la Diputación Provincial, que en la guarda y protección de este acervo cultural habría de incrementar su rango y su prestigio, a la par que se incrementaba el renombre y gloria del que fué su Diputado por Albaida.

Y así fué. La ilusión de Don Isidro, aquella ilusión bellísima que había cautivado el alma y la vida del gran arqueólogo y a la que, en aras a su gran vocación científica, sacrificó su carrera y su bufete, sus aspiraciones políticas, su patrimonio económico y hasta la comodidad de su propia vida familiar, se hizo realidad, pero saturada de empresas, trabajos y multitud de sinsabores en los que dejó engarzados jirones de su salud.

En 1927, ahora hace 25 años, cuando ya no era Diputado provincial quedó fundado el Servicio de Investigación Prehistórica de la Excelentísima Diputación de Valencia, al que consagró ya todos sus desvelos, siendo nombrado Director del mismo, debiéndose recordar que el nombramiento lo fué sin retribución, como una prueba de lo que puede el amor a la ciencia en los hombres de alma grande y elevada.

Desde aquel momento, por culpa de la Arqueología—su gran amor—, Isidro Ballester queda vinculado, definitivamente a la Diputación Provincial de Valencia. Su gloria será a la vez gloria de la Diputación, su renombre de arqueólogo y excavador notable se difunde por España y por el mundo llevando a su vez el prestigio y la fama de Valencia y de su Diputación, y el éxito de su obra coronará por igual el nombre de Don Isidro Ballester Tormo y el de la Diputación Valenciana, prendiendo en una sola gloria a la excelentísima Corporación que supo dar realidad a las ilusiones de aquel insigne Diputado provincial que, al entregar su vida entera en su amor a la Prehistoria, supo ofrecer el mejor servicio que como Diputado provincial pudiera corresponderle.

Gratitud de la Diputación Provincial merece el hombre que supo honrarla con la creación del Servicio de Investigación Prehistórica y el legado del notabilísimo Museo donde se reúnen las joyas de Liria y del Parpalló, de les Alcuses y la Sarsa y con su gratitud un recuerdo imperecedero que perpetúe el nombre de Don Isidro Ballester Tormo en exaltación gloriosa de su vida y su obra que son a su vez la gloria y el prestigio cultural de nuestra Excma. Diputación Valenciana.

Todo elogio y homenaje al ilustre fundador del Servicio de Investigación Prehistórica, es elogio y homenaje a la Excma. Diputación Provincial de Valencia, como todo triunfo y todo el éxito cada vez más universal del Servicio prehistórico que dignifica a la Diputación es un recuerdo perenne y un homenaje perdurable directamente tributado a Don Isidro Ballester Tormo, su glorioso fundador.

FRANCISCO CERDA REIG

Presidente de la Excma. Diputación Provincial
de Valencia